



Nombre del alumno: Adela Azucena Solis Calderón

Nombre del profesor: Cindy Lizeth de los Santos Candelaria



Nombre del trabajo: Evolución del concepto de salud

Materia: Medicina social

Grado: Noveno

Grupo: D

Frontera Comalapa, Chiapas a 24 de junio del 2020

INTRODUCCIÓN

En el siguiente ensayo veremos sobre el tema evolución del concepto de salud donde veremos como a través del tiempo una conceptualización y una forma de ver la palabra y un estado físico del ser humano va cambiando, comenzamos a ver desde que para la antigüedad todo se basaba en los dioses, pero a como paso el tiempo paso el descubrimiento de la ciencia y nuevos recursos para llevar una investigación más a fondo sobre lo que es el estado de salud del ser humano.

EVOLUCION DEL CONCEPTO DE SALUD Y ENFERMEDAD

La palabra salud ha sido algo que a lo largo del tiempo y conforme a las actualizaciones y generaciones ha ido cambiando, tanto el termino en si como también las formas de ver esa palabra, ya que en las culturas primitivas se consideraba que existían personas con capacidades para restablecerla, para quienes la mayoría de las explicaciones acerca de la salud y la enfermedad, se fundamentaban en la existencia de dioses que curaban y en las virtudes mágicas de encantamientos y hechizos. En las culturas antiguas se decía que el brujo era curandero por dos virtudes: por su conocimiento de plantas y preparación de brebajes y por su cercanía con los dioses, ya que en los tiempos de antes solo se trataba de dioses como el dios de la salud, la diosa del tratamiento, entre otros.

Sin embargo conforme pasa el tiempo se dice que en el Siglo V, con Hipócrates comienzan a tener lugar los primeros estudios por comprender las causas naturales de la enfermedad y la incidencia del medio sobre la salud, Hipócrates consideró que la enfermedad era una manifestación de la vida del organismo, como resultado de cambios en su sustrato material, y no una expresión de la voluntad o de un espíritu maligno, estableció que cada enfermedad tiene su causa natural, y que sin esa causa natural nada puede tener lugar.

En la edad media se recurre nuevamente al influjo religioso, la dominación de la iglesia católica y la enseñanza escolástica lo que hizo prevalecer la interpretación mística de las causas de las enfermedades como asociadas a la ira de Dios o a la acción de los demonios.

Lo que ya a partir de la edad moderna cuando se empezó a tomar en cuenta la ciencia, se comenzaron a producir grandes avances ya que se deja a un lado las creencias y aparece a fines del siglo XVII, el invento del microscopio y es donde el hombre descubrió la causa microbiana de la enfermedad, con éste creyó haber encontrado el origen de todos los procesos patológicos, así adquirió un nuevo concepto con base en el cual, le atribuyó una causa a la enfermedad y en este sentido, el modo de aproximarse a tema de la salud tuvo un importante cambio ya que los desarrollos se orientaron solo hacia la enfermedad.

En este lapso, que se extiende desde el último cuarto del siglo XV hasta la finalización del siglo XVII, se consolida el pensamiento médico científico, organizándose alrededor de la enfermedad es entonces cuando de manera institucional surge el hospital. Se dice que en tal sentido ya antes había existido el hospital pero no para curar enfermos sino como una asistencia para los pobres.

Entre la segunda mitad del siglo XIX y la primera mitad del siglo XX, el desarrollo de los conceptos sobre agentes infecciosos e inmunidad, condujo a una transformación del enfoque de los estudios médicos, lo que llevó a hacer especial énfasis en las fuentes ambientales de microorganismos y las formas de transmisión de las infecciones.

Fue entonces que a finales del siglo XIX y comienzos del XX, se empieza a observar un desplazamiento de la concepción biológica de la salud, hacia una idea de salud como un factor de desarrollo. El proceso biológico se empezó a mirar como un hecho ligado a las condiciones que rodean la vida humana, y la epidemiología se vio abocada a cambiar de la unicausalidad hacia la multicausalidad.

Fue en 1946, cuando surge la definición de salud enunciada por la Organización Mundial de la Salud según la OMS: “El estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de enfermedad”

Se puede observar entonces que la representación no es solamente un esfuerzo por formular un saber más o menos coherente, sino también una interpretación y una búsqueda de sentido. Igualmente, la tradición antropológica muestra la existencia, en toda sociedad, de un discurso sobre la enfermedad indisociable del conjunto de construcciones mentales, expresión y vía de acceso privilegiada al conjunto de concepciones, valores y relaciones de sentido de esta sociedad.

CONCLUSIÓN

Como pudimos observar el ensayo se basa en la evolución del concepto de salud, como a través del tiempo va cambiando la forma de ver tanto la salud, la enfermedad y el tratamiento, ya que en la antigüedad solo se basaba en creencias como en brujos y dioses y al pasar los años con la nueva conceptualización de Hipócrates y el descubrimiento de la ciencia y el microscopio fue cuando el hombre descubrió la causa microbiana de la enfermedad y con éste creyó haber encontrado el origen de todos los procesos patológicos y así adquirió un nuevo concepto con base en el cual le atribuyó una causa a la enfermedad.